

DIVERSOS SUCEOS

El cazador, loco, asesinó a un pastor

Y luego se suicidó.—Hay sospechas de que el "Mojico" asesinó a su mujer.—Varios accidentes mortales en las vías férreas.—Mala suerte de unos ladrones.—Dos negros robaron en Castro Urdiales

Madrid, 7 (1,15 m.)

DEGRADADISIMO ACCIDENTE

Cuando María Abad conducía a la Casa de Socorro a una hijita suya enferma de gravedad, la criatura se le cayó de las manos, ocasionándose graves heridas en la cabeza.

¿UN SUICIDIO?

Entre dos vagones, en la estación del Norte, apareció ayer el cadáver de un hombre que tenía una gran herida en el cuello.

MUJER, QUE SE ARROJA POR EL BALCON

Barcelona. — María Martínez, de 52 años, se arrojó a la calle, ayer tarde, por el balcón de la casa donde habitaba, matándose instantáneamente.

ASESINARON A UNA MUJER

La Coruña. — En la parroquia de Portinour fué hallada en la noche del 31 de diciembre, privada de conocimiento y gravemente herida en el lado izquierdo de la cabeza, la vecina Pilar Nieto, de cincuenta años.

A su lado se encontró una hoz ensangrentada. Pilar falleció el día 1 sin haber recobrado el conocimiento, y esto hace más difícil averiguar quién sea el autor del asesinato.

El vecindario sospecha de Alejandro Noya, conocido por "el bijú", marido de Pilar, que desapareció del pueblo el mismo día del suceso.

El matrimonio sostenía frecuentes altercados, debidos al hábito de embriagarse que tenía Alejandro, quien cuando bebía con exceso maltrataba a su mujer.

Se cree que alguna discusión dio lugar al paricidio. El asunto despierta gran interés.

EL TREN MATO A LA NIÑA

Ferrol. — En el paso a nivel de San Juan, el tren rápido de Ferrol a Madrid mató a la niña de dos años Dolores Manivera, que cruzaba la vía en aquel momento.

MALA NOCHE PARA LOS LADRONES

Cádiz. — En un establecimiento de la calle de Prim penetraron varios individuos fracturando la puerta de entrada.

Cuando huyeron con el dinero y efectos robados, los ladrones fueron sorprendidos, y abandonando cuanto llevaban, desaparecieron, sin que pudieran ser alcanzados.

MUJER APLASTADA

Ubeda. — Durante la pasada noche se hundió una casa en la calle de la Mina, y quedó bajo los escombros una mujer, cuyo cadáver se pudo extraer después de grandes trabajos.

NO APARECEN AQUELLOS LADRONES

Vigo. — A pesar de los trabajos que se realizan para descubrir a los autores del robo en la oficina de Correos de Porriño, todavía no se ha conseguido nada.

Los ladrones, en su apresuramiento, se apoderaron sólo del dinero que había a la vista en la caja, y esparcieron los docu-

DOS NEGROS LADRONES

Santander. — En Castro Urdiales se presentaron dos negros, y dos señoras, en automóvil, entrando en un Banco y en un descuido de los empleados se llevaron 600 pesetas.

MUCHACHO ABRASADO

Santander. — En el garage Nueva Montaña, reparaban un automóvil, y por causas desconocidas se incendió el depósito de gasolina.

EPIDEMIA DE RABIA

Taruel. — En los pueblos de Calanda, Castell de Cabra y Utrillas queda declarada oficialmente la epidemia de rabia.

EL LOGO MATO A UN PASTOR Y SE SUICIDO

Málaga. — Comunican de Buenavista, que el cazador José Ruiz Flores, en un momento de locura, disparó su escopeta y mató al pastor Francisco Rubio (61).

Los tipógrafos y el impuesto sobre utilidades

Madrid, 7 (1,15 m.). En la Casa del Pueblo se reunieron las directivas de las Sociedades de Artes Gráficas, para tratar respecto a la aplicación a los jornales obreros de la nueva ley sobre el impuesto de utilidades.

Hubo amplísima discusión. Predominó, por dos votos, la decisión de aguardar el resultado de la Asamblea en que se reunirá, el lunes, la Unión General de Trabajadores, que se ocupará de ese asunto para determinar la línea de conducta a seguir.

Información de ayer en Navarra

Pamplona, 6 (11 m.). EXCURSIONISMO El próximo domingo celebrará una excursión a Zumarraga el Club Excursionista.

EL PARTIDO PORTUGAL-ESPAÑA

El conocido deportista navarro don José María Navas ha salido con dirección a Lisboa, para ayudar a mister Princes en su arbitraje, haciendo de juez de línea en el partido Portugal-España.

Vida teatral

VICTORIA EUGENIA La festividad de los Santos Reyes fué de gran labor para la Compañía de Sánchez Ariño, que trabajaron en tres sesiones.

Pusieron a primera hora "La cabalgata de los Reyes"; a las seis y media y diez y media de la noche, "El señor Adrián el primo", comedia salmesca de Arnieches, estrenada con éxito el jueves.

Está última obra, que en el día de su estreno tenía bastantes tropezones para los artistas, debido al poco ensayo, ayer fué mejor "dibujada". Más seguros en sus papeles todos, dieron más vida a "El señor Adrián". Salio más airosa la comedia.

Hubo tres magníficas entradas, y los artistas, por consiguiente, fueron muy aplaudidos.

Hoy se pondrá nuevamente, tarde y noche, "El señor Adrián". Después del gran ensayo que ha sido para la compañía las cuatro anteriores representaciones, es de suponer que la comedia saldrá bordada.

Romea, según se vaya asegurando en su papel —preocupado con dirigir a todos hubo de quedarse un poco rezagado en su estudio— nos hará un señor Adrián muy digno de elogio. Aunque un poco inseguro en la frase, de gesto está admirable. El difícilísimo mutis del segundo acto arranca siempre un aplauso entusiasta.

Gran actor Romea sabrá hacer una creación de este personaje. Amalia Sánchez Ariño, su hijo Vicente, de Diego, Queijo, etc. colaboran con mucho acierto en el éxito.

Esta última semana de actuación. El día 10 debut de la compañía de zarzuelas Caballé-Vendral. Nos ocuparemos de la lista de la Compañía, repertorio y estrenos.

La presentación la harán con la zarzuela "Bonha" del año, "La del sol del Parral."

Descubrieron otra banda de ladrones de trenes

Madrid, 7 (1,15 m.) Barcelona. — Cumpliendo órdenes de la Dirección de Seguridad, se persiguió en Barcelona el comisario jefe de la División de Fierrocarriles, señor Castro, para practicar una investigación acerca de los robos que se venían cometiendo en la estación de Barcelona y en los trenes en ruta.

Según una nota facilitada hoy en la Jefatura de Policía, transmitidas los órdenes correspondientes al comisario señor Mora y a varios agentes de la sección de Barcelona, éstos realizaron las oportunas pesquisas, viniendo en conocimiento de que en la barriada de Casa Antón, en una barriada denominada Casa Pepita, vivía un empleado de la Compañía de M. Z. A., que presta sus servicios como guarda de noche en la estación de Morrot, y que este individuo, juntamente con otros, también implicados de la misma Compañía, se dedicaban a desvalijar los trenes de mercancías.

Se procedió a la detención del citado individuo, que resultó ser Francisco Manchón, el cual lleva tres años de empleo en la mencionada Compañía, y desde hace dos, aproximadamente, se dedica, en unión de otros, a efectuar cuantas subtracciones podía emprenderse en el cargo de confianza que ostentaba y reparándose con sus compañeros el importe de los objetos robados.

Su sustracción se pudo averiguar quienes eran los que con el mencionado Manchón cooperaban a estas subtracciones, procediendo a su inmediata detención; son: Manuel Casado Ramírez, de 29 años, empleado en la citada Compañía de M. Z. A.; Luis Llop, de 26 años, también empleado en esa Compañía como guarda; Manuel García Usón, de 26 años, mozo guarda aguas de la Compañía; José Coma, también empleado como guarda de noche; Sabino Giménez Sancho, de 26 años, lamparero en la citada Compañía, y José Mánzano Valero, de 34 años, también guarda de noche.

Todos los detenidos prestan sus servicios en la estación de Morrot. En el domicilio de los mismos han sido encontradas varias piezas de franquía, otras de tejido de Vichy, dos gabardinas, tejas para colchones, frazadas, tejidos de sábanas, mantiles, servilletas, gorras, medias de algodón y de seda, chalecos, mantones, pañales, pañuelos de bolsillo, camisas y pantalones de señora, zapateros, plumas, portaplumas, alparagatos, trajes de caballero, piezas azules para trajes de mecánicos, tejas para camisas de color, enguas, calcetines de seda, todo ello en gran cantidad, y constituyendo un verdadero almacén, procedente de innumerables expediciones de salida y llegada de góneros a la citada estación.

Todos los detenidos se confesaron autores de las subtracciones, valiéndose para ellas del servicio nocturno que prestaban.

Los citados individuos, juntamente con las mercancías ocupadas y las diligencias instruidas, han quedado a disposición del juez de instrucción en funciones de guardia.

Encuentro futbolístico entre España y Portugal

Madrid, 7 (2 m.). En el campo de Lisboa marchó el equipo español que jugará mañana contra la selección portuguesa.

La compañía el secretario del Comité Nacional, señor Bernabé Prada y el seleccionador señor Berrondo.

Es posible que no se alinee el jugador lusitano Luis Reguete y que le sustituya, como interior derecho, Severino Gómburu, pasando a interior izquierda el futbolista Cancho.

Casi seguramente la formación será esta: Zamora; Vallano, Zaldua; Reguete, Gomboraga, Trino; Lafuente, Gómburu, Samitier, Carmelo y Kiki.

Los excursionistas fueron despedidos en la estación por los directivos de las Federaciones Nacional y Centro por representantes de numerosos clubs y por muchos amigos y admiradores.

En Lisboa, según noticias que se reciben de la capital lusitana, reina mayor expectación que nunca por presencia, el encuentro de los equipos nacionales español y portugués, que lucharán por sexta vez.

El equipo lusitano ha sufrido una modificación. Se ha sustituido al guardameta Gómburu, del Casa Pia, por Cipriano Nunes, del Sporting Club de Portugal, que jugará el domingo su primer partido internacional. Parte de la Prensa lusitana ha opinado que debería ser sustituido Waldemar, extremo derecho, por Ramos, de Belemenses, pero dicho puesto está ocupado por aquel.

Es decir que el equipo definitivo de Portugal es el siguiente: Cipriano Nunes, Alves, Vieira; Figueiredo, Augusto Silva, César, Waldemar, João dos Santos, Víctor Silva, Armando Martins y José Manuel.

Estos jugadores, más los suplentes, se encuentran en estadios, y se encuentran recluidos en una finca de Monte Estoril, próxima a Lisboa, donde permanecerán hasta la mañana del domingo.

El equipo y suplentes españoles, con el seleccionador, saldrán esta noche para Lisboa.

Alekin viene a España

Madrid, 7 (2 m.). Barcelona. — Es esperado en esta ciudad el campeón mundial de ajedrez, Alekin, a bordo del gran transatlántico italiano "Giulio Cesare".

Quieren elevar el precio del pan

Madrid, 7 (1,15 m.). Los tahoneros se reunieron, persistiendo en su actitud egotista, que motivó la nota oficiosa facilitada ayer tarde por el Gobierno.

Han ordenado tales industriales después de la indicada reunión, disminuir en un 5 por ciento la elaboración de los panes grandes, llamados de familia y de libretas.

El acuerdo comenzará a regir desde hoy.

EN MADRID TRIUNFO EL ATHLETIC

Madrid, 7 (1,15 m.) Hubo en el Stadium Metropolitano un encuentro de campeonato entre el Athletic y el Racing, encuentro que decidió la situación de los equipos en el torneo nacional.

El público, muy numeroso, estuvo manifestamente parcial por el Racing, abundando las protestas contra los jugadores del Athletic desde el comienzo del partido.

Este se inició jugando ambos equipos con extraordinaria movilidad y codicia, pero el Athletic inició el dominio transcurridos muy pocos minutos.

Sin embargo, de ese dominio, los del Racing lograron avanzar hasta sitio de peligro y centrándo un tiro que cogió el balón a bote pronto Palacios y marcó el primer tanto de la tarde, logrando una ovación entusiasta.

No habían transcurrido cinco minutos cuando Luis Olaso logró el empate.

Mediado el tiempo, Adolfo lanza un tiro, da la pelota en la parte interior de uno de los postes laterales y la recoge y la introduce en la red el mismo jugador.

No había transcurrido mucho tiempo de la segunda parte cuando Herrerera, jugando admirablemente, marcó el tercer tanto para el Athletic, y pocos minutos después Palacios el segundo para el Racing, éste animado siempre por el público.

Hubo decantamiento por parte de los árbitros y esto pudo ocasionar un contratiempo, porque los contrarios se crecieron amonazadamente, pues pudo y debió marcar tres tantos más, que incompensablemente no se produjeron, como ocurre con frecuencia en los encuentros de campeonato.

Reaccionaron los del Athletic y dominaron al lanzar un tiro y dar la pelota en el larguero. Como la red quedó y logró el cuarto gol.

Terminó, pues, el encuentro por cuatro goles del Athletic y dos del Racing.

EN BILBAO

En el campo de Ibañeta contendieron el Arenas y el Euzkadi, éste de Santander.

El partido resultó muy ínter para los de Gucho, que vencieron a los santanderinos por 6 goles a 2.

EN BARCELONA

En el campo de Las Cortes jugó un partido entre dos equipos de Barcelona a beneficio de la Misión de Clubes, recientemente creada.

Los equipos fueron distinguidos por la definición de A y B.

El primer tiempo resultó muy entretenido, realizándose jugadas muy vistosas.

No ocurrió así en el segundo, el encuentro terminó con empate a un tanto.

TRIUNFO DE LOS SEVILLANOS

Sevilla. — En partido de campeonato de la Liga, jugaron el Sporting de Gijón y el Sevilla F. C.

Los primeros momentos fueron de dominio alterno, pero paulatinamente se acentuó el dominio de los sevillanos, que muy pronto desbordaron sin cesar a la ofensa forastera.

En el primer tiempo el Sevilla marcó dos tantos.

En el segundo hubo fuerte dominio de los asturianos, pero casi al final de tiempo los del Sevilla los embotearon y lograron otros dos goles, final del match con cuatro tantos.

Osasuna "hizo" un gran partido en Coruña

Empató a un tanto con el "Deportivo". — Los valencianos jugaron con bastante rudeza. — Encuentro benéfico en el campo de Las Cortes. — El "Sevilla" triunfó fácilmente sobre el "Sporting" Gijónés

Madrid, 7 (1,15 m.) EN MADRID TRIUNFO EL ATHLETIC Hubo en el Stadium Metropolitano un encuentro de campeonato entre el Athletic y el Racing, encuentro que decidió la situación de los equipos en el torneo nacional.

El público, muy numeroso, estuvo manifestamente parcial por el Racing, abundando las protestas contra los jugadores del Athletic desde el comienzo del partido.

Este se inició jugando ambos equipos con extraordinaria movilidad y codicia, pero el Athletic inició el dominio transcurridos muy pocos minutos.

Sin embargo, de ese dominio, los del Racing lograron avanzar hasta sitio de peligro y centrándo un tiro que cogió el balón a bote pronto Palacios y marcó el primer tanto de la tarde, logrando una ovación entusiasta.

No habían transcurrido cinco minutos cuando Luis Olaso logró el empate.

Mediado el tiempo, Adolfo lanza un tiro, da la pelota en la parte interior de uno de los postes laterales y la recoge y la introduce en la red el mismo jugador.

No había transcurrido mucho tiempo de la segunda parte cuando Herrerera, jugando admirablemente, marcó el tercer tanto para el Athletic, y pocos minutos después Palacios el segundo para el Racing, éste animado siempre por el público.

Hubo decantamiento por parte de los árbitros y esto pudo ocasionar un contratiempo, porque los contrarios se crecieron amonazadamente, pues pudo y debió marcar tres tantos más, que incompensablemente no se produjeron, como ocurre con frecuencia en los encuentros de campeonato.

Reaccionaron los del Athletic y dominaron al lanzar un tiro y dar la pelota en el larguero. Como la red quedó y logró el cuarto gol.

Terminó, pues, el encuentro por cuatro goles del Athletic y dos del Racing.

EN BILBAO

En el campo de Ibañeta contendieron el Arenas y el Euzkadi, éste de Santander.

El partido resultó muy ínter para los de Gucho, que vencieron a los santanderinos por 6 goles a 2.

EN BARCELONA

En el campo de Las Cortes jugó un partido entre dos equipos de Barcelona a beneficio de la Misión de Clubes, recientemente creada.

Los equipos fueron distinguidos por la definición de A y B.

El primer tiempo resultó muy entretenido, realizándose jugadas muy vistosas.

No ocurrió así en el segundo, el encuentro terminó con empate a un tanto.

TRIUNFO DE LOS SEVILLANOS

Sevilla. — En partido de campeonato de la Liga, jugaron el Sporting de Gijón y el Sevilla F. C.

Los primeros momentos fueron de dominio alterno, pero paulatinamente se acentuó el dominio de los sevillanos, que muy pronto desbordaron sin cesar a la ofensa forastera.

En el primer tiempo el Sevilla marcó dos tantos.

EN VALENCIA. — UN PARTIDO DURO

Valencia. — En el campo de Mes-talla jugaron un partido de campeonato el Valencia y el Burjassot, partido presenciado por numerosísimo público.

El encuentro resultó muy aburrido. El Valencia obtuvo la victoria por cuatro tantos a dos.

Ha llegado un almirante argentino

Madrid, 7 (2 m.). Cádiz. — Llegó el almirante argentino señor Galiardo, para dirigir el montaje de los cañones en los cruceros "Cervantes" y "Garay".

Las autoridades le preparan diferentes obsequios. Los dos buques saldrán para la Argentina en la segunda quincena de febrero.

El temporal continúa furiosamente

Madrid, 7 (2 m.). Valencia. — Es imponente el temporal marítimo. Las autoridades han adoptado precauciones.

Regresaron todas las barcas pesqueras. Los buques fondeados en este puerto han marchado a refugiarse en otro interior.

Algeciras. — Se ha recrudecido el temporal y queda interrumpida la navegación. Los vapores correos de Tánger y Ceuta forzaron sus amarres.

Almería. — De arribada forzada entró en este puerto un yate inglés, que navegaba de Gibraltar a Gannos y fué sorprendido por el temporal.

Un golpe de mar averió la cubierta. Larache. — No se interrumpe la violencia del temporal.

Una marea que intentó vadear el Lirus en las inmediaciones del valle de Jolot fué arrastrada por la corriente y pereció ahogada.

El muerto no tenía la fortuna en el bolsillo

Madrid, 7 (2 m.). Barcelona. — El juzgado del distrito del Sur exhumó el cadáver de Francisco Pidal, que, según su esposa, llevaba en el bolsillo interior de la cazadora una participación en el tercer premio de la Lotería de Navidad.

Registradas las ropas del difunto quedó comprobado que no era cierta la manifestación de la gran trastiántico italiano "Giulio Cesare".

Si Tunney pierde su título...

París, 6 (12 n.). Miami. — Si Gene Tunney, actual campeón del Mundo de los pesos pesados, pierde su título de Campeón del Mundo, el año que viene, en Los Angeles, no habrá perdido gran cosa económicamente.

En efecto, tiene que luchar bien sea con Dempsey, ex campeón mundial, bien con Paulino Uzeudun, campeón de Europa, obteniendo una garantía de 500 mil dólares, además de un tanto por ciento sobre la recaudación bruta.

Lloyd George está en el Brasil

Madrid, 7 (2 m.). Río Janeiro. — Llegó Lloyd George, al que recibieron representaciones del Gobierno.

El gran político inglés queda considerado como huésped oficial del Brasil.

Naciones que intervendrán en la Olimpiada

París, 6 (12 n.). Amsterdam. — He aquí la lista de las naciones que se han adherido a los Juegos Olímpicos de 1928, que se celebrarán en Amsterdam:

América, Alemania, Austria, Inglaterra, Finlandia, Dinamarca, Francia, España, Holanda, Hungría, Bélgica, Italia, Polonia, Lituania, Letonia, Luxemburgo, Noruega, Portugal, Suecia, Suiza, Checoslovaquia, Turquía, Yugoslavia, Bulgaria, Irlanda, Mónaco, Rumanía, África del Sur, Brasil, Canadá, Chile, China, Egipto, Haití, la India, Nueva Zelanda y Perú.

Se espera todavía la adhesión de Grecia, Japón, Argentina, Australia, etc.

UN GRAN PARTIDO DE OSASUNA

Coruña. — En el campo de Euzkadi contendieron el Deportivo, propietario del terreno, y el Osasuna, de Pamplona.

El partido fué muy disputado, aplaudiéndose bonitas jugadas y mostrándose los jugadores mucho entusiasmados. El encuentro terminó con empate a un tanto.

Malvy no quiso hacer declaraciones

Madrid, 7 (2 m.). Barcelona. — En el vapor correo de Palma llegó el ex ministro francés Mr. Malvy, su esposa y su hija.

Fueron recibidos por las autoridades. A los periodistas les habló de las hollizas de Palma.

Dijo que al abandonar Francia lo hizo con solo el propósito de efectuar un viaje de turismo y recreo. Estas frases fueron en contestación a preguntas de los reporteros sobre su opinión acerca del Gobierno francés.

Agregó Mr. Malvy que no haría declaraciones, pues no lo consideraba oportuno ni prudente. En el expreso el ex ministro regresó a París.

Carnet de un ocioso

LOS MEDICOS RUMANOS SON BUENOS COMPANEROS. Si Moliere viviera todavía... Cuando presenciara las disputas entre los médicos rumanos acerca de la muerte del rey Fernando, se frotaría las manos de gusto.

Apenas muerto el rey de Rumanía los médicos se han dado a discutir sobre las causas que le ocasionaron la muerte. Y con notable coincidencia, todos los doctores están conformes en que no fué la enfermedad lo que mató a Fernando, sino sus médicos.

Ahora es el doctor Yonesco quien acusa al doctor Javara de haber sido la causa directa de la muerte del rey por haber efectuado dos operaciones que no eran necesarias. A demás se sirvió de procedimientos médicos poco es crupulosos.

Los médicos que Yonesco dice otros médicos. Nosotros no decimos nada. Le nemos demasiado respeto a esa distinguida clase que tiene muchas vidas en sus manos.

Pero cada vez nos parece menos irreal el conocido diálogo: — Oye, ¿de que murió Fulano? — Pues... del último médico.

EL HOMBRE QUE CAMBIABA CON FRECUENCIA DE HOSPEDAJE

La costumbre de cambiar tarjetas de visita en esta época del año da lugar en Francia a una curiosa industria.

En los bulevares hay barracas que imprimen a la vista del público las tarjetas de visita que se encargan en aquel momento. Todos esto sídas se agolpa ante los modestos industriales un grupito de gentes que quiere rendir culto a la tradición y que dan sus nombres y sus direcciones a los cajistas...

Ello da lugar a muy interesantes escenas y a pintorescos incidentes. Un señor de "cierta" elegancia escogió grandes letras para su nombre.

—Y la dirección? — le preguntó el impresor. — Le cuesta lo mismo.

—Bueno... Ponga usted, simplemente: Hotel.

—Pero ¿qué Hotel? — Eso yo lo pondré yo. Como cambio con frecuencia de hospedaje, pues ya lo pondré con la picara.

—Ese hombre, de "cierta" elegancia, debe ser en París el terror de patronas y hosteleros. Pero en el fondo bien se ve que es un genio.

GEMELOS QUE NACIERON EN AÑO DIFERENTE

Todos nosotros hemos visto cientos de mellizos en nuestra vida... Recordamos en clase de mellizos famosos a las hermanas siamesas... En cuentos, historietas y caricaturas se ha embromado a los padres afortunados que se encuentran, de buenas a primeras con dos robustos rorros que mantener...

Pero en los Estados Unidos se ha batido el record de cosas raras en materia de mellizos. Como que allí se ha dado el caso de nacer dos gemelos en un año diferente uno de otro.

Café Cho-Ko ALAMEDA 7. — TEL. 119-65 SAN SEBASTIAN

SALON MIRAMAR Hoy, sábado, ESTRENO de LA DAMA DEL HAREN. Por la noche: GRAN SESION DOBLE.